

Resumen De Las Henkas De Haru

por Lon Howard

Ninguno de los principales autores de henka entraron en acción en el Haru Basho; de hecho sólo dos de la lista de los diez primeros dieron un paso lateral. Liderando el grupo - o la falta de grupo – esté el joven ozeki Harumafuji. Con sólo cinco victorias después de nueve días, y cinco ozeki/yokozuna aún pendientes, se sacó tres henka para asegurar su récord de 10-5, incluyendo una ante su homólogo lisiado Chiyotaikai. Esto vino después de que Chiyotaikai ya hubiese caído ante dos henka en el torneo. Las tres henka realizadas por Harumafuji le hacen pasar del séptimo al quinto puesto en la lista.

Chiyotaikai también fue víctima de una henka por Kakuryu, el otro autor de la lista de diez, que ha añadido dos de su cosecha al premio Gino-Sho con el que fue galardonado; muy interesante. Kakuryu pasa del quinto al tercer puesto en la lista.

La restante derrota por henka de Chiyotaikai se produjo el día 7 a manos de un recién llegado a la lista, Kotoshogiku, que había comenzado con 1-5. A pesar de que el cariñosamente apodado 'Shogun' añadió otra victoria por henka más adelante, sólo ganó seis combates en el torneo y parece tener un grave problema de confianza.

La lista de los diez primeros perpetradores en activo sigue estando encabezada por Aminishiki y Yoshikaze, aunque ninguno añadió ninguna henka a sus totales esta vez. Dos recién llegados al mundo de la henka continuaron sumando a sus totales, aunque aún no tienen combates suficientes en makuuchi

para entrar en la lista. El más prolífico de los dos es Arán, que realizó cuatro henka en los primeros seis días. Sin embargo ganó sólo dos de esos combates y luego ganó siete de sus últimos nueve combates con un tachiai directo, por lo que quizás permanezca en el camino recto durante un tiempo. El otro novato, Kimurayama, no sumó ninguna henka pero sí seis nominaciones. Esto le da 17 candidaturas a henka en los últimos tres torneos, de los que sólo cuatro recibieron una mayoría de votos afirmativos. Aunque su ratio de henka-nominación del 28% es el segundo más bajo entre los que tienen al menos cinco nominaciones, su tasa real de henka de casi el 11 por ciento lo pondría en cabeza si tuviera el número mínimo de combates. Si permanece en makuuchi tres torneos más, probablemente entrará.

Kasugao permanece en la lista por ahora, a pesar de que ya lleva una temporada fuera de makuuchi, pero sólo por el número total de combates acumulados antes de que cayera, y se mantendrá sin que de momento haya opciones de que regrese.

Daros cuenta de que una vez más los dos antiguos líderes de la henka, Hokutoriki y Kotooshu, no añadieron ninguna a sus totales. De hecho, Hokutoriki ya lleva cinco torneos sin recibir ni siquiera una nominación.

Aquí está de nuevo la lista de los diez primeros, clasificados según el orden de *porcentaje de sus combates totales en los que realizaron henka* desde el inicio del estudio en el torneo de Nagoya 2005. Por supuesto, sólo se

cuentan los combates con henka que recibieron una mayoría de votos afirmativos.

Aminishiki	8.58
Yoshikaze	5.09
Kakuryu	4.93
Asasekiryu	4.83
Harumafuji	4.64
Hokutoriki	4.49
Kotooshu	3.95
Kasugao	3.41
Kotoshogiku	3.22
Kotomitsuki	2.94

Nadie excepto Chiyotaikai fue elegido como objetivo más de una vez, por lo que la lista es casi idéntica a la de la última vez, con la excepción del ascenso de Chiyotaikai del sexto al cuarto puesto y a la adicción de Baruto en la novena plaza.

Aquí está la lista actual de los diez primeros objetivos, clasificados según el orden de *porcentaje de sus combates totales en los que fueron objetivo de una henka*. De nuevo, sólo los combates de henka que recibieron una mayoría de votos afirmativos se usan para estos cálculos.

Hokutoriki	8.01
Dejima	6.67
Miyabiyama	5.93
Chiyotaikai	5.61
Kotooshu	5.17
Tosanoumi	5.12
Kasugao	4.55
Iwakiyama	4.53
Baruto	4.12
Kaio	4.08

Por supuesto, toda esta información se obtiene de la base de datos de henka, que se puede

ver [aquí](#). Las hojas de cálculo de perpetradores y objetivos incluyen a todos los combates de makuuchi desde el inicio del estudio, y todas las categorías son completamente ordenables en el ordenador de cada uno. Como se ha dicho, la lista de perpetradores está ordenada por porcentaje de combates con henka (H/Bouts %) y la lista de objetivos está ordenada por porcentaje de combates objetivo (Target%).

En total hubo 34 nominaciones a henka en el Haru Basho, de las que

sólo 13 consiguieron una mayoría de votos afirmativos. Si Kimurayama se sigue manteniendo en makuuchi, puede hacer caer el porcentaje de henkas por nominación él sólo.

Diez de los trece perpetradores de henka ganaron sus combates, lo que no es suficiente para elevar el porcentaje global ganador de los autores del 71%. En concreto, se han validado 424 votos sobre combates con henka desde el inicio del estudio y los autores han ganado 301 de ellos.

El nivel de votación ha subido un poco en comparación con los últimos tres torneos, pero el promedio de votos por cada combate de casi el 7 por ciento fue todavía inferior a la media general del 11 por ciento. Una vez más, si hay alguna sugerencia para aumentar el nivel de votación, por favor, enviádmela a itsulon@wavecable.com. Gracias de nuevo por vuestro apoyo y ahora volvamos al Kokugikan para el Natsu Basho.